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Acta de la Comisión Coordinadora del Grado en  
Ciencias Ambientales, 17 de enero de 2020 

Orden del día. 
1. Aprobación del acta de la reunión del 23 de abril de 2019. 
2. Informe del Coordinador. 
3. Aprobación de acuerdos sobre convalidaciones y reconocimientos. 
4. Aprobación del informe anual del grado. 
5. Análisis de reclamaciones/quejas/sugerencias recibidas. 
6. Asuntos de trámite. 
7. Ruegos y preguntas. 

Comienzo de la sesión. 
Da comienzo la reunión, a las 10:00h del día de referencia en la Sala 2.B de la Facultad de Económicas a la que asisten las 
siguientes personas: 

• Pilar Borderías Uribeondo, Dpto de Geografía 
• Mar Desco Menéndez, Secretaria 
• Consuelo Escolástico León, Departamento de Química Orgánica y Bio-Orgánica 
• Mª Isabel Esteban Pacios, Dpto. Ciencias y Técnicas Fisicoquímicas 
• Oscar Gálvez González, Coordinador de Grado en ciencias Ambientales  
• Agustín González Crevillén, Departamento de Ciencias Analíticas 
• Mónica Morales Camarzana, del dpto. de Física matemática y de fluidos 
• Eugenio Muñoz Camacho, Dpto de Ingeniería Electrónica 
• Javier Lario, representante del área de Geología 
• Ignacio Zúñiga López, Departamento de Física Fundamental  
• Mª Luisa Rojas, Dpto Química Inorgánica y Química Técnica 
• Rubén Díaz Sierra, Departamento de Física Matemática y de Fluidos 
• Esther Méndez, Economía Aplicada 

 
Excusan su asistencia D. Juan Cruz Allí Tirullas, D. Angel Alcaide Arenales, D Emilio Luque Pulgar, D. José Luis Martínez 
Guitarte, Dª Dolores Serrano Tárraga, Dª Mª Ángeles Murga Menoyo y Dª Rosario Fátima Momo. 

1. Aprobación del acta de la reunión de 23 de abril de 2019.  
Se somete a aprobación el Acta de la anterior reunión de la Comisión de 23 de abril de 2019. 

 ACUERDO 1.- Se aprueban por asentimiento el acta del 23 de abril de 2019. 

Se solicita un cambio en el Orden del Día con la inclusión un nuevo punto para aprobar los cambios en la Comisión. 

 2.-  Cambios de representantes en la Comisión Coordinadora de Grado 
 Pendiente de aprobar la nueva composición de la Comisión con las siguientes incorporaciones: 

− El representante del Dpto. de Geografía, D. Ramón Pellicero  que sustituye a Doña Pilar Borderías 
− El representante de PAS, Dª Mª José Retuerce que sustituye a D. Pedro de Paz 
− El representante de estudiantes Dª Fátima Momo que sustituye a Dª Samantha Espinar. 

 
 ACUERDO 2.- Se aprueban los cambios en la comisión. 
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3. Informe del Coordinador  
− El Coordinador informa sobre las reuniones de la Conferencia de Decanos de Estudios de Ciencias Ambientales 

realizadas el 15 de julio y el 25 de octubre en las que se expusieron problemas comunes a todas las universidades  
como el desencanto, la bajada de número de alumnos, la alta tasa de abandono y el hecho de que los nuevos 
alumnos entran a estos estudios con un nivel muy bajo de conocimientos.  
Informa también de que, en otras universidades, se están incorporando dobles grados con otras titulaciones 
(Geología, Biología, Ciencias del Mar...).  
Otro problema de los que informó el Coordinador Estatal de Colegios de Ambientólogos en estas reuniones es la 
discriminación que sufre este título que se excluye en muchas convocatorias oficiales de plazas. 

− Informa de que en mayo se realizó la Asamblea nacional de Alumnos de Ambientales a los que asistieron D. Daniel 
Rodríguez y Dª  Rosa Martín Aranda e indica que se está incorporando un nuevo mensaje en el curso de acogida para 
informar de esta asociación a los posibles interesados. 

− Sobre los TFG presenta los datos remarcando que la asignación ha mejorado mucho ya que se han incluido 
descripciones en cada una de las líneas, y la asignación de la primera opción es mayoritaria. Indica también que no 
ha habido reclamaciones en este curso. 

4. Aprobación de acuerdos sobre convalidaciones y reconocimientos  
No se ha recibido nada 

 
5.  Aprobación del informe Anual de Grado 

Después de informar de las fechas de acuerdos adoptados por esta comisión en el  periodo correspondiente (2-10-
2018, 10-01-2019, 23-04-19 y 28-06-2019) el Coordinador informa de que los datos, en general, son bastante buenos 
con tasas de rendimiento casi iguales a otros años y con un ligero aumento en el número de estudiantes de nuevo 
ingreso aunque aún no están los datos definitivos. 

Puntos fuertes, débiles y propuestas de mejora similares a otros años.  Con un grado de satisfacción bueno en general 
(68%) y similar a los de la facultad y a la media de la UNED. 

En el protocolo de Actuación indica que la asignatura “Bases Físicas del medio Ambiente” que entró en el protocolo el 
curso pasado,  ha mejorado las tasas de rendimiento por las acciones de su equipo docente.  

 Informa que, en esta ocasión, al haber suavizado la Junta de Facultad los criterios, solo han entrado 2 asignaturas en 
el Protocolo: ”Modelización y simulación de Sistemas” que no va a tomar medidas ya que se trata de una asignatura con 
muy pocos alumnos  y “Contaminación por Agentes Físicos” que realizará el correspondiente informe. 

Se solicita la aprobación del informe. 

 
ACUERDO 3.- Se aprueba por asentimiento el Informe Anual de Grado. 

6. Análisis de reclamaciones recibidas 

Se presenta la queja presentada por el alumno Diego Rojo sobre la asignatura de “Bases de Ingeniería Ambiental” 
sobre la poca atención del equipo docente y sobre el libro de texto. Sobre la que el equipo respondió que la queja tenía 
poca fundamentación. Al ser la asignatura que tienen las valoraciones más bajas, se les va a solicitar un informe 
basándose a las sugerencias, quejas etc  

ACUERDO 4.- Se aprueba incluir la asignatura “Bases de Ingeniería Ambiental” en el protocolo de Actuación  
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7. Asuntos de trámite.

No hay 

8. Ruegos y preguntas.
D. Javier Lario ruega que se abra la aplicación de asignación de TFG, el Coordinador indica que escribirá al CAU para que
realicen este cambio.

Se ruega que se traten de fomentar las Becas Erasmus y que conste que los alumnos reclaman más becas erasmus, 
Banco Santander, etc. para lo que se invita a los profesores que realicen convenios con otros centros. 

Sin más asuntos que tratar se da por finalizada la reunión. En Madrid, a 17 de enero de 2020 

Fdo., Mª del Mar Desco Menéndez 
Secretaria 
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